

Les statistiques de population neuchâteloise sous la loupe

Rapport annuel publié pour la première fois

Depuis la fin 2010, le recensement cantonal de la population est réalisé sur la base de données directement extraites des registres des habitants communaux. Cette procédure offre une nouvelle richesse d'informations et le canton de Neuchâtel publie, depuis cette année, un rapport annuel présentant de manière détaillée les résultats du recensement. Ce document reprend et analyse de manière approfondie les résultats de la population à la fin 2011, agrémenté de plusieurs tableaux, graphiques et cartes. Les tableaux détaillés sont disponibles sur le site Internet de l'Etat à l'adresse www.ne.ch/statpop.

Le rapport annuel sur le recensement de la population neuchâteloise, publié pour la première fois cette année par le Canton de Neuchâtel, présente de nombreuses analyses inédites, à l'image de son premier chapitre qui fait état du canton de Neuchâtel en comparaison avec les autres cantons suisses.

Quelques graphiques et tableaux relatifs à l'évolution démographique de la population de 1850 à nos jours illustrent en outre ses fluctuations dans le temps et dans l'espace.

23% de la population de nationalité étrangère

Le 23% des 173.009 habitants du canton de Neuchâtel à la fin 2011 est de nationalité étrangère. L'analyse des pays de provenance de ces personnes montre, par exemple, que les ressortissants portugais constituent, depuis 2004, la communauté étrangère la plus importante du canton, qu'entre 2010 et 2011 ce sont les personnes de nationalité française qui ont connu la plus forte augmentation ou que la grande majorité (84%) des ressortissants étrangers provient du continent européen.

Un état des lieux pour ce qui concerne l'état civil montre par exemple et sans surprise qu'en dix ans, le nombre de personnes célibataires et divorcées a augmenté alors que le pourcentage de personnes mariées a fortement chuté.

Pyramides des âges et graphes illustrant les rapports de dépendance démographique présentent l'évolution ainsi que la répartition des différentes classes d'âge de la population vivant dans le canton.

Données concernant le domicile secondaire disponibles pour la première fois

Cette année et pour la première fois, des données relatives aux personnes disposant d'un domicile secondaire dans une commune neuchâteloise sont également disponibles. Elles donnent, par exemple, de précieuses informations sur la présence d'étudiants installés dans le canton le temps de réaliser leurs études ou renseignent sur le nombre de

2

personnes âgées résidant dans un home ne se trouvant pas dans leur commune de domicile principal.

Autre nouveauté, par le biais d'un identificateur de bâtiment et de logement, il est maintenant possible de réaliser des cartes de répartition et d'évolution de la population atteignant un degré de précision inaccessible auparavant.

L'analyse des données extraites des registres des habitants communaux constitue le premier pilier du nouveau système de recensement fédéral. Ces données administratives seront ensuite complétées par des informations issues de sondages réalisés auprès de la population, afin de disposer de renseignements qui ne figurent pas dans les registres : niveau de formation, expérience professionnelle, statut d'activité sur le marché du travail, langue principale.

- **Les tableaux détaillés sont disponibles sur le site Internet de l'Etat sur www.ne.ch/statpop. Ils peuvent également être obtenus auprès du Service de statistique.**
- **Les représentations cartographiques sont disponibles en ligne sur www.ne.ch/cartostat.**

Pour de plus amples renseignements:

Thierry Grosjean, conseiller d'Etat, chef du DEC, tél. 032 889 68 00.

Gérard Geiser, chef du Service de statistique, ou Corinne Poncioni, cheffe de projets, tél. 032 889 68 22.

Neuchâtel, le 4 juillet 2012